

日中友好新聞

府連通信

2014年7月号
 日本中国友好協会大阪府連合会
 〒530-0012
 大阪市北区
 芝田2-3-19
 東洋ビル本館207
 TEL06-6372-8131
 050-3413-6491
 FAX06-6372-8132
 郵便振替口座
 00970-5-8978
 E-mail:jcfa@j
 t8.so-net.ne.jp
 ホームページ
 http://www005.u
 pj.so-net.ne.jp
 /jcfaosaka/

府連大会・多彩な活動の展開で

中国脅威論を打ち破る運動を

第六十回大阪府連大会が、七月十三日、四五名が参加して開かれまして。

渡辺武会長の開会あいさつ、日本ユーラシア協会大阪府支部連合会の片山ふえ副会長と日中友好協会兵庫連合会の前田清会長から来賓御挨拶を受けました。祝電メッセージを代表して、中華人民共和国劉毅仁駐大阪総領事の祝辞(下記)を紹介しま



大阪府連 第60回大会
 機関紙コンクール特別
 員尾中妙子さん、二〇年会員長尾勇さん

化以来最悪の状況にある、中国脅威論や嫌中論を打ち破る日中友好運動を広げようと論議されました。支部活動の五原則を守って着実な活動をしている経験、中国語別賞「大阪西支部ニュース」に講座活性化の取り組み、太極拳表彰状が渡され、最後に大会決議の採択しました。

七月、九月は日中不再戦平和月間

七・七盧溝橋事件の日に宣伝行動

毎年「もうひとつの七夕」として宣伝行動を行なっています。今年も七月七日西区九条駅前とピラを渡し、一時間でピラが無くなりま

盧溝橋事件とは?



1931年九月十八日
 今年は大坂府連と西支部、東大阪支部の五名が合同で宣伝

布しました。安部内閣が集団自衛権の行使を閣議決定したばかりで、市民の関心が高く「戦争する国への大転換は私も反対や」と話しかけてくる通行人と対話 実上自分たちが支配する「満州行ないました。

祝辞 中華人民共和国駐大阪総領事 劉毅仁

日本中国友好協会大阪府連合会第六〇回大会の開催に際し、中国駐大阪総領事館を代表し、衷心よりお慶びとお祝いを申し上げます。

中日両国は一衣帯水の隣国であり、両国が互恵関係を発展させることは双方に重大利益をもたらすだけである。アジア太平洋地域な交流や文化活動を通じて、中日両国民の相互理解と友好交流を促進するため積極的な貢献をなされてきました。連合会の皆様が長年努力に対し、謹んで敬意を表したいと存じます。

中日国交正常化四〇数年来、両国関係は双方の努力の下で、幾多の困難を乗り越え、大きく発展し、両国並びに両国民に大きな利益をもたらしました。しかし、一昨年度日本政府の釣魚島に対するいわゆる「国有化」によって、両国関係は常な発展軌道に戻るため力を発揮し、深く反省し、また正しく対処

新役員を選出

会 長 渡辺武、副会長 山本恒人、副会長 小林徳子(新)、理事長 松尾豊、副理事長 片山英徳、事務局 長 近藤好幸、常任理事 荒崎博、石井勉、恒岡正勝、松原弥寿夫、廣原資泰、平松悦雄(新)、会計 監査 伊藤滋高、西本博文(新)

特別講演会 大西広慶大教授が問題提起します 中国問題と日中関係について今考えていること

大阪府連定例研究会第二期シが論じられましたが、この論点
リーズ「領土・歴史問題を掘り」とともに、それとは別に「日中
下げる」第一回は、去る四月「関係」についても、研究者的な
「井上清の尖閣中国領土論の批 スタイルで論じたいと思います。
判的検討」(講師渡辺武会長) 東京での「対談 より少しつ
を行いました。第二回は、大西 こんだ議論に持つて行きたいと
広慶大義塾大学教授をお迎えし 考えています。」

特別講演会 講師
大西 広 慶應義塾大学
経済学部教授

大西広先生から講演内容につ
いてメッセージを頂きました。
「『季刊中国』 秋季号の特集 日中関係について考える」
(大西一山本対談)では、『中
国の経済成長と成長パターンの
転換』 『経済格差に対する認識、
『国有企業と民営企業の競争条
件公平化の重要性』、『中国の
国際的役割』、『社会主義とは』

テーマ「『中国問題』と
日中関係について考える」
八月二十九日
一八時一五分開会
大阪社会福祉指導センター
研修室

(地下鉄谷町線「谷町六丁目」
出口から南へ五分)

講演内容にかかわる自著
「『推薦図書を』紹介します。
『資本主義以前の「社会主義」
と資本主義後の社会主義―工
業社会の成立とその終焉』
(大月書店、1992年2月)
1748円+税

「チベット問題とは何か」「現
場」からの中国少数民族問題
(かもがわ出版2008年6月)
1296円+税

『マルクス経済学』
(慶應義塾大学出版会
2012年4月)2400円+税

『中国の少数民族問題と経済
格差』(京都大学学術出版会
2012年9月)3400円+税

『中国に主張すべきは何か』
(かもがわ出版2012年10月)
1700円+税

講演会参加ご希望の方は「連
絡ください。先着七〇名です。」

映画 望郷の鐘 大阪上映決まる 十二月十三日 クレオ大阪中央

映画「望郷の鐘―満蒙開拓
団の落日」第二回実行委員会
の落日」は、山田火
結成準備会が十六日開催され、砂子監督、原作・脚
十二月十三日の完成披露有料 本・和田登さん、主
試写会までに前売券の販売を 役・内藤剛志さんで
すすめる事になりました。
日本の中国侵略戦争で多く 製作が急ピッチです
の犠牲者を出した満蒙開拓団 八二歳になる山田監
の悲劇を題材にした映画「望 督は「若者には、い



い加減な報道を見破る力
を持つてほしいと思いま
す。満蒙開拓団の話は、
決して昔の事で終らす事
の出来ない『いま』につ
ながる話なのです。悲惨
な戦争を体験した世代と
して、私はただただ平和
日本でありたいと、この
『望郷の鐘』を作ろうと
決心しました。」と映画
の上映運動をひろげてほ
しいと訴えています。

長谷川テルさんの遺児 暁子さんが来訪 愛する二つの祖国について和やかに懇談

十四日午後、昭和のエスペラの現在でも、日中友好協会のよ
ント運動家で、戦前中国で抗日、うに理性的にしつかりと友好の
反戦をラジオ放送で訴え続けた 旗を持つて活動しておられる皆
信念の人、長谷川テルさんの遺児の存在は本当に力強いと語
り長谷川暁子さんが来訪され、 られました。
西支部平和の旅参加者と府連役 四〇歳にして初めて来日、現
員が懇談しました。
長谷川テルさんは1947年、 在は神戸大などの語学教師とし
て生活されています。暁子さん
三五歳で死去、その後夫の劉仁 は政治的な活動や発言などは
氏も死去されま 距離を置いていましたが、
した。生後十か 昨今の安倍首相のあまり
月だった暁子さ に右翼的言動など見ると、
んと六歳の兄と 黙ってはいはいけないと
ともに中国共産 思うようになっておられ
党から「革命烈 るとのことです。
士の遺児」とし 暁子さんとの懇談では
て大切に保護さ 西支部の「平和を求めて・
れ高等教育も受 中ソ国境の旅」の模様を
けることができ 説明、敗戦当時牡丹江に
ました。 住んでいた坂本浩さんが
暁子さんは懇 ソ連軍参戦で命からがら
談の初めに襟を 逃避してきたこと、たく
正して、二つの さんの人から温かい手を
ことに心から感 差し伸べられ、数奇な経
謝をしたとおっ 験のもと奇跡的に日本へ
しゃいました。ひとつは、西支 帰還できたことなど切々と思い
部のみなさんが中国の黒竜江省を語られました。その後領土問
桂木斯(ジャムス)の烈士陵园、ナシヨナリズムや文化大革
まで訪ねられて、母長谷川テル命のときのことなど忌憚のない
の墓前にお参りいただいたこと。 質問や疑問を和やかに交歓し、
もうひとつは、私にとつて中国・ 山本副会長から暁子さんが多く
日本二つともこよなく愛する祖 の人に語りかけるような機会を
国だが、その関係が最悪な状況 持ちたいと提案されました。



い加減な報道を見破る力
を持つてほしいと思いま
す。満蒙開拓団の話は、
決して昔の事で終らす事
の出来ない『いま』につ
ながる話なのです。悲惨
な戦争を体験した世代と
して、私はただただ平和
日本でありたいと、この
『望郷の鐘』を作ろうと
決心しました。」と映画
の上映運動をひろげてほ
しいと訴えています。